

Título: Cristo, nuestra vida

Pasaje: Colosenses 3:1-4 (1213)

Piedra | 2 de Febrero 2025 | Downtown Center | Santa Cena

Idea central: Solo el que tiene la mira en el cielo verá la vida en la tierra.

Saludar | Despedir niños | Buscar Biblias

1 Si ustedes, pues, han resucitado con Cristo, busquen las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la diestra de Dios. 2 Pongan la mira en las cosas de arriba, no en las de la tierra. 3 Porque ustedes han muerto, y su vida está escondida con Cristo en Dios. 4 Cuando Cristo, nuestra vida, sea manifestado, entonces ustedes también serán manifestados con Él en gloria.

**

En el 1569 la Reforma Protestante continuaba arreciando a lo largo de Europa, y no conformarse al Sacro Imperio Romano era castigado con cárcel y muerte. En Holanda, un hombre llamado Dirk Willems había sido apresado por bautizarse por su fe en Cristo y así motivar a otros. Había sido llevado a una torre en lo alto, y con astucia tomó de sus ropas y sábanas las ató y logró escapar a través de un lago helado.

Un soldado lo persiguió a lo largo del lado, pero Willems era mucho más delgado que él debido a sus prisiones, y había logrado cruzar el lago, pero al mirar atrás se dio cuenta de que su perseguidor se había quedado atrapado en las aguas del lago y estaba clamando por ayuda.

El hombre de fe se encontraba con un dilema. Ya él había ganado su libertad, lo único que tenía que hacer era continuar su camino. Sin embargo, Willems regresó, y salvó a aquel hombre que sin duda sin su ayuda moriría congelado.

Como su pago, el soldado se vio obligado a entregarlo a un juzgado, que condenaron a Willems como hereje debido a su fe en Cristo. Willems murió el 16 de Mayo de 1569 en la hoguera. Se registra que ese día hubo mucho viento y que el fuego tomó mucho tiempo para quemarlo.

Su buena obra le llevó a ser nuevamente apresado, y posteriormente condenado a la hoguera. Dirk Willems murió el 16 de mayo de 1569 en Holanda. Sobre su martirio, las fuentes dicen que ese día había mucho viento, lo que extendió el sufrimiento del hombre de fe. Sus últimas

palabras según el juez allí presente, fueron repetidas unas 70 veces: “Mi Señor y mi Dios”.

**

Hay una forma de ver la vida donde esta historia es una tragedia. Se nos ha enseñado... tal vez ya hemos creído que resultados como estos indican que Willems se equivocó. Que él debió seguir corriendo y salvar su vida y olvidarse de su perseguidor.

Pero hay algo en nosotros que admira esta acción de este hombre de Dios.

- Que se pregunta: ¿cómo puede alguien estar dispuesto a poner en riesgo su propia vida por el bien de sus enemigos?
- ¿Qué se necesita para amar así?
- ¿Qué tipo de gente es la que hace la diferencia en verdad aquí en la tierra?

En la mañana de hoy, nosotros entramos a la parte más aplicativa de la carta a los Colosenses. Empezamos a ver mandatos tras mandatos tras mandatos. Es lo que se llama la porción de los *imperativos*, lo que nos toca hacer, respondiendo a lo que Cristo ha hecho.

Y no es una sorpresa, entonces, la demanda es alta, ya que Cristo hizo lo imposible. Cristo quiere que seamos personas increíbles. Es lo que queremos nosotros también, en nuestra alma.

Pero amada iglesia, el cambio de conducta solamente será posible con un cambio de mirada.

++

Hoja de Ruta:

- 1. ¿Por qué mirar arriba?**
- 2. ¿Qué significa mirar arriba?**
- 3. ¿Cómo levantamos la mirada?**

++

Idea Central

Solo el que tiene la mira en el cielo verá la vida en la tierra.

++

- 1. ¿Por qué mirar arriba?**

1 Si ustedes, pues, han resucitado con Cristo, busquen las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la diestra de Dios. 2 Pongan la mira en las cosas de arriba no en las de la tierra. 3 Porque ustedes han muerto, y su vida está escondida con Cristo en Dios.

Claramente este es el mandato principal de este pasaje, Pablo nos lo dice dos veces y de dos formas. En el versículo uno nos dice **busquen**, que tiene un enfoque más hacia el corazón y las acciones, y en el versículo dos nos dice **pongan la mira** que tiene un enfoque más hacia la mente y el enfoque.

Así que esto es lo que nos está diciendo: a esto nos manda Dios. Que tu mente y corazón estén arriba, no abajo.

Ahora, ¿por qué?

++

¿Por qué mirar arriba?

A) Porque ahí está Cristo

Pablo tiene toda la carta exaltando a la persona de Cristo de tal manera que nosotros podamos apreciar al menos un poco de la magnitud de quién es que estamos hablando.

Y es que, el verdaderamente crecimiento espiritual no viene separado de aquel que nos hace crecer. Él es la vid, y nosotros los pámpanos. Él es la raíz, nosotros las ramas.

Él es el alfa, y la omega: nosotros la H muda, la virgulilla, la diéresis.

Él es todo en todos.

A mí me encantan las bodas. Y una de las cosas más hermosas, que los fotógrafos siempre hacen de todo por tratar de cachar, es esa “primera mirada” cuando el novio ve a la novia. Porque se supone que uno está enamoradísimo de esa persona con quien se va a casar.

Pues, Pablo dice: ponte a mirar para ahí arriba, ¡que ahí es que está el novio!

++

¿Por qué mirar arriba?

A) Porque ahí está Cristo

B) Porque ahí estamos nosotros

Dice nuestro pasaje:

1 Si ustedes, pues, han resucitado con Cristo... y dice luego: Porque ustedes han muerto, y su vida está escondida con Cristo en Dios.

Esto es hermoso; es glorioso.

¿Te ha pasado que has estado en un viaje así como que, increíble? Y la estás pasando súper, y de repente tú sientes como que... wao, ¿yo quiero volver a mi casa?

Mi hermano: su casa es el cielo.

Si usted resucitó con Cristo, su casa está allá arriba. Aquí abajo siempre se siente extraño, como fuera de sitio. Si usted está en él, usted quiere estar donde él está.

O como dijo el Apóstol en otro lugar:

++
**“Porque nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también ansiosamente esperamos a un Salvador, el Señor Jesucristo”,
Filipenses 3:20**

++
¿Por qué mirar arriba?
A) Porque ahí está Cristo
B) Porque ahí estamos nosotros
C) Ahí está Cristo, sentado a la diestra de Dios

Esta es una idea maravillosa para nosotros, es un pensamiento que apenas podemos procesar. **Cristo no solo intercede por nosotros, sino que Él también rige, a la diestra del Padre. Él gobierna todo el universo.**

Aquí abajo tú tienes tantas tribulaciones, tantos cambios; aquí hay robos y enfermedades y tú tratas de tener el control y se te va...

Y luego tú miras al trono y ves a la diestra de Dios al Dios hecho hombre que murió por ti y te dice “Descansa en mí”... y entonces descansas.

Crisóstomo comentaba este pasaje en el Siglo IV:

++

“Él abrió camino a través de todos los ángeles, arcángeles, tronos, dominios, principados, virtudes, todos esos poderes invisibles; los querubines y los serafines y llevó los pensamientos de los fieles justo ante el mismo trono del Rey. Por su enseñanza, ha persuadido a aquellos que caminan en la tierra... a que vuelen y se paren en el espíritu de lado de aquel que es el Señor de todos”, Crisóstomo

++

2. ¿Qué significa mirar arriba?

Hemos visto el porqué debemos mirar hacia arriba:

- Ahí está Cristo, sentado a la diestra de Dios.
- Ahí estamos nosotros, resucitados con Él.

Ahora, ¿qué significa eso de mirar hacia arriba? ¿De buscar las cosas de arriba?

Esta es un área en la que fácilmente perdemos el norte.

Porque, definitivamente el Señor no nos llamó a una vida monástica. A muchos de ustedes Dios les ha dado dones como administradores y albañiles, como maestros y médicos y buscar las cosas de arriba no puede ser el que todos nos vayamos al seminario y nos apartemos a vivir en un monte leyendo la Biblia y orando.

La luz no se esconde debajo de la mesa. Así que eso no es.

Pero tampoco puede ser, estoy convencido, el que nos pasemos el día pensando en el cielo y en la eternidad.

Déjenme clarificar: Yo quiero pasar mi eternidad con Cristo. Yo quiero caimnar en la Nueva Jerusalén, en las calles de oro, comer del fruto del árbol de la vida, vivir para siempre, ¿quién dice amén?

- Yo confío en las promesas de Jesús. Y yo sé que esa manifestación de la gloria de Dios será absolutamente gloriosa.
- Poder estar para siempre con el Salvador.
- Con cuerpos glorificados.
- Con los que murieron en Él.
- Con la muerte vencida, Satanás derrotada.
- Comiendo la mejor comida, bebiendo la mejor bebida.
- Con el pecado en el espejo retrovisor.
- La adoración siendo nuestro pan de cada día.

Yo anhelo estar para siempre en la Ciudad de Dios. ¿Alguien quiere estar ahí?

**

Pero eso no puede ser lo único en lo que Pablo está pensando cuando habla de “Poner la mira en las cosas de arriba”. Se los prometo que no. Y es porque: miren el Texto otra vez:

++

1 Si ustedes, pues, han resucitado con Cristo, busquen las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la diestra de Dios. 2 Pongan la mira en las cosas de arriba, no en las de la tierra. 3 Porque ustedes han muerto, y su vida está escondida con Cristo en Dios. 4 Cuando Cristo, nuestra vida, sea manifestado, entonces ustedes también serán manifestados con Él en gloria.

¿Lo pueden ver?

- De lo que Pablo está hablando es del evangelio.
- Él está hablando de nuestra muerte y resurrección con Cristo.
- Él está hablando de cómo Dios ha escondido nuestra vida,
 - así como David oraba que lo escondiera bajo la sombra de sus alas, que lo escondiera en Su tabernáculo, así Dios nos ha escondido en Cristo.
- Él está hablando de nuestra resurrección, por la resurrección de Cristo, quien murió por nuestros pecados.
- Él está hablando de aquel que murió por nuestros pecados y resucitó para nuestra justificación.

Dicho de otra manera,

++

Poner la mira en las cosas de arriba es enfocar nuestra mente y corazón aquel que descendió para llevarnos a Él.

¿Lo puedes ver? Que nosotros tan fácilmente nos miramos a nosotros. O miramos a lo demás.

- Y Cristo nos manda: ¡Mírame a mí! Y serás sanado.
- Mírame a mí, que te he perdonado.
- Mírame a mí, y encontrarás salvación.
- Mírame a mí, y hallarás plenitud.
- Mírame a mí, que fui inmolado por ti.
- Mírame a mí, que he resucitado y estoy a la diestra del Padre.
- Mírame a mí, que soy tu vida.

**

3. ¿Cómo miramos arriba?

Amada iglesia, mirar hacia arriba es, en verdad, mucho más sencillo de lo que pareciera. Este no es un mandato muy gravoso, voy a decirles por qué en un segundo.

Nuestro texto dice:

++

1 Si ustedes, pues, han resucitado con Cristo, busquen las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la diestra de Dios. 2 Pongan la mira en las cosas de arriba, no en las de la tierra.

Pastor, ¿pero cómo? Ok, el v.2 nos da una clave: dice:

2 Pongan la mira en las cosas de arriba, no en las de la tierra.

Nuestra mente nunca se queda fija. Yo te doy estos consejos, mira tu vida:

- Que cosas en tu vida, si las pierdes, ¿piensas que pierdes tu vida? Ahí está tu mirada.
- ¿Qué cosas sientes que que son los que dan sentido a tu vida?
- ¿A quién corres cuando estás asustado?
- ¿A quién vas cuando estás más feliz?
- En lo que pensaste, con toda probabilidad ahí está tu mirada, ahí está tu corazón.

Si está en la tierra, ya sabes.

Ok, ok, ¿pero qué hago pastor? Yo soy terrenal.

Bueno: Los verbos allí **busquen**, **pongan** son verbos en presente constante, es algo que tenemos que hacer constantemente.

Por eso venimos siempre a la iglesia. Por eso nos repetimos el evangelio. Porque tenemos amnesia selectiva del evangelio. Dios actúa, nosotros lo creemos, nosotros adoramos a Dios, Nosotros nos olvidamos de Dios, nosotros pecamos, Dios actúa.

Así que tenemos que *constantemente* buscar y poner la mirada y el corazón en las cosas de arriba.

Y mientras más veamos a Dios actuar, mientras más mantengamos nuestra mirada fija en Él, más veremos que Él no ha fallado, y no va a fallar jamás.

**

Déjame solo mostrarte esta imagen para cerrar

++

Chef con frasco (Fullscreen)

A menos que conozcas la historia, no te significa gran cosa.

En una serie de cocina, el primer Masterchef de Brazil, uno de las finalistas estaba haciendo un postre. Y le dan unos minutos para trabajar y ella está apuradísima tratando de abrir una mermelada y la ves que está tratando y nada de poder nada de poder... trata con un cuchillo y no puede. Es última desafío y no puede. Y ella mira para la izquierda, y ella se va corriendo.

++

Papá con frasco (Fullscreen)

Su papá estaba en la audiencia. Y él lo agarra y lo abre. Pop, de una vez.

Y es un momento tan dulce.

Y yo lo que pienso es...¿cuántas veces no habrá ido ella donde su papá, que ella en ese momento tan crucial fue corriendo donde él? Ahí, en ese mar de gente, en su necesidad, ella de inmediato lo miró.

•¿Tú puedes ver por qué en la hoguera Dirk Willems gritaba Mi Señor y mi Dios?

•¿Por qué él se devolvió a salvar a quien en última instancia sería la causa de su muerte?

Eso mismo había hecho nuestro Salvador.

“Porque para mí, el vivir es Cristo, y el morir es ganancia.”

Cristo es nuestra vida.

Bendito sea el Nombre del Señor.

Santa Cena: Mateo 26

Benedicción: Salmo 121